

DENKANSTOSS

WO SOLL MAN BEI SOVIEL BORNIERTHEIT ANFANGEN?

ES TUT MIR AUFRICHTIG LEID, DIES SO SAGEN ZU MÜSSEN, DOCH DIE SÄCHSISCHE SCHWEIZ IST EIN SPIELPLATZ AUSGEMACHTER EGOISTEN UND PSEUDOMORALISTEN. ICH MÖCHTE HIERZU AUCH NOCHMALS EINIGE AUSFÜHRUNGEN MACHEN, GLEICHWOHL MAN SICH BELEIDIGT UND OHNE ÜBERDENKEN DER KRITIK ZURÜCKZIEHEN WIRD.

DENKE ICH AN'S KLETTERN IN SACHSEN, SO DRÄNGT SICH MIR IMMER EIN BILD AUF: EIN GROSSMÄULIGER VORSTEIGER STEHT NACH VOLLENDETER PSYCHISCH SCHWIERIGER TOUR WIEDER AUF FESTEM BODEN UND POSAUNT SEINE UNGLAUBLICHE HELDENTAT, UNTERSTÜTZT VON SEINER NACHSTEIGERSCHAR, IN DIE WEITE WELT.

DAS WAR DANN ABER AUCH SCHON ALLES AN KLETTEREI FÜR HEUTE.

MAN SCHAUT VERÄCHTLICH NUR ZUM NEBENAN KLETTERNDEN IN DER XC.

"DAS SIEHT MAN DOCH, DASS DER DIE TOUR EINSTUDIERT HAT. NACH TAUSENDMAL AUSPROBIEREN KÖNNT' ICH DAS AUCH!"

KÖNNTEST DU NICHT!! WAS VIELE KLETTERER VERGESSEN, IST, DASS ZUM SCHWEREN KLETTERN AUCH EIN VERDAMMT HARTES TRAINING GEHÖRT.

MIT STAHLSTARKEN NERVEN KANN MAN PRIMA VOR EINIGEN LEUTEN ANGEBEN, ABER BESSER WIRD MAN DADURCH NICHT.

SO WAR IM LETZTEN MITTEILUNGSBLATT EIN BEITRAG ZUM THEMA "ROTPUNKTKLETTERN", DEM EIGENTLICH NUR ZU ENTNEHMEN WAR, DASS DIE VERFASSEN SCHEINBAR NOCH NIE RICHTIG SCHWER ROTPUNKT GEKLETTERT SIND.

ES IST EIN HIMMELWEITER UNTERSCHIED ZWISCHEN EINER "VON RING ZU RING"- BEGEHUNG DES "HOHLSPIEGELS" ODER EINER RP- BEGEHUNG.

DAS SÄCHSISCHE KLETTERN VERLEITET ZU OFT ZUM NIVEAULOSEN HOCHBEHÄNGE IN EINER TOUR.

DEN ENDLOSEN BESCHWERDEN, DASS TOPROPENDE MASSES DIE WEGE BLOCKIEREN, KANN ICH NUR ENTGEGENHALTEN, DASS ES EHER VORKOMMT, DASS EINE TRADITIONELLE MEUTE SICH UNENDLICH ZEITAUFWENDIG EINEN WEG HOCHRUHT.

ICH SCHLAGE HIER GLEICH EINEN VERSUCH VOR: FRAG' DIE TOPPROPER, OB SIE MAL EBEN DAS SEIL ABZIEHEN KÖNNEN UND DICH DIE TOUR KLETTERN LASSEN.

DIESEN WUNSCH HAT MIR NOCH NIEMAND ABGESCHLAGEN, WEDER HIER NOCH IN EINEM DIESER FURCHTBAREN SPORTKLETTERGEBIETE.

EIN WEITERES SCHLAGWORT WIRD HIERZULANDE GERN IN DIE GEGEND GESCHLEUDERT: "KONSUMIEREN".

JEDER, DER NICHT MIT DEN HIER GELTENDEN REGELN EINVERSTANDEN IST, FÄLLT SOFORT UNTER DIE KATEGORIE "KONSUMIERENDE MITTELMÄSSIGKEIT".

AN DIESER STELLE EIN HERZLICHES DANKESCHÖN AN THOMAS BÖHMER, DESSEN ARTIKEL EBEN ÄHNLICH NETTE FORMULIERUNGEN ZU ENTNEHMEN WAREN.

WARUM BIN ICH EIN GENUSSUNFÄHIGER ABHAKER, NUR WEIL ICH DAS GUT GESICHERTE KLETTERN DEM GEFÄHRLICHEN VORZIEHE?

AN DIESER STELLE FEHLT JEDLICHE LOGIK.

EIN WEITERER PUNKT IST DAS FESTKLAMMERN AN DEN TRADITIONEN.

DIESE SEIEN ETWAS GANZ BESONDERES UND UNENDLICH BESSER ALS DIE REGELUNGEN ANDERER GEBIETE.

ES WÄRE VIELLEICHT AN DER ZEIT, EINMAL ZU ÜBERDENKEN, OB MAN SICH ALS SÄCHSISCHER KLETTERER NICHT DOCH ÜBERSCHÄTZT.

DIE HÄRTESTEN PSYCHOTOUREN WERDEN NICHT IN SACHSEN GEKLETTERT, SONDERN IN

ENGLAND.

DIE SCHWIERIGSTEN SOLOS KLETTERTE NICHT EIN SACHSE, SONDERN EIN FRANZOSE.

DIE BESTEN KLETTERER KOMMEN AUS ALLER WELT, NUR NICHT AUS SACHSEN.

DIE MITTELMÄSSIGKEIT IST BEI UNS ZU HAUSE.

DAGEGEN HABE ICH AUCH NICHTS EINZUWENDEN, DOCH ES IST IMMER WIEDER ERSTAUNLICH, WIE OFT SICH LEUTE DAFÜR RÜHMEN, "SÄCHSISCHE KLETTERER ZU SEIN".

WAS IST DARAN SO BESONDERES?

NOCH EINER WEITEREN BEHAUPTUNG MÖCHTE ICH DEN WIND AUS DEN SEGELN NEHMEN.

NICHT SELTEN HÖRE ICH, MAN MÜSSE DAS GEBIRGE VOR ALLZU GROSSEM ANDRANG SCHÜTZEN, DENN GUTE SICHERUNG BEDEUTET VIELE BESUCHER, UND VIELE BESUCHER BEDEUTEN ÄRGER IM NATIONALPARK.

KEINE ANGST, DIE SÄCHSISCHE SCHWEIZ IST FÜR EINEN KLETTERURLAUB UNINTERESSANTER ALS MAN DENKT.

ICH HABE SELTEN JEMANDEN GETROFFEN, DER UNBEDINGT EINMAL HIER KLETTERN WOLLTE.

MAN HÖRT EHER, DASS ES HIER ALLES ZU UNÜBERSICHTLICH IST, DIE WEGE ZUM FELSEN ZU WEIT SIND, DAS GESTEIN ZU BRÜCHIG, DAS WETTER ZU WANKELMÜTIG IST UND DIE DICHTEN AN GUTEN TOUREN AUCH ZU GERING AUSFÄLLT.

VIELMEHR GEWINNE ICH IM LAUFE DER ZEIT DAS GEFÜHL, DASS MAN DOCH EINE HÖLLISCHE ANGST DAVOR HAT, DASS SCHWIERIGKEITEN ABGEWERTET UND EIGENE HELDENTATEN MAL NEBENBEI SO VON ANDEREN WIEDERHOLT WERDEN.

VIELLEICHT KOMMT MAN SICH ABER AUCH ZU ALBERN VOR, SICH IN FREMDER GESELLSCHAFT SEINER GIPFEL ZU RÜHMEN, WENN DIESE VORHER MIT EIGENEN AUGEN GESEHEN HAT, UM WELCHE KLEINEN MOOSHÄUFCHEN MAN HIER KÄMPFT, WÄHREND FEINSTE MASSIVE AN STARK FREQUENTIERTEN WEGEN IN EWIGER JUNGFERNSCHAFT DARBEN. MAN KÖNNTE HIER SO VIELE MUTMASSUNGEN ANSTELLEN, DASS MIR DAZU NUR VATER BRIEST'S WORTE EINFALLEN: " ES IST EIN WEITES FELD ..."

WAS MÖCHTE ICH ERREICHEN? ICH WÜNSCHE MIR, DASS LANGSAM EIN NORMALES VERHÄLTNIS ZWISCHEN TRADITIONELLEN UND SPORTLICHEN KLETTERERN ENTSTEHT.

SPORTKLETTERER: DAS IST NICHT EIN HIRNLOS VOR-SICH-HIN-KONSUMIERENDER MOB ODER EINE ZUSAMMENROTTUNG PROFILSÜCHTIGER FITNESSTYPEN.

DAS SIND LEUTE, DIE EINFACH MIT EINER ANDEREN MOTIVATION ZUM KLETTERN GEHEN UND EBEN KEINEN PSYCHOKICK BRAUCHEN.

AUCH SIE SOLLTEN SICH IN UNSEREM GEBIRGE FREI ENTFALTEN KÖNNEN.

WIE IMMER GIBT ES ZU EINEM THEMA ZWEI MEINUNGEN, UND ES WIRD ZEIT, DASS AUCH HIERZULANDE EINE ZWEITE MEINUNG GELTEN DARF UND NICHT, WIE ES NACH MEINEM LETZTEN BRIEF DER FALL WAR, DASS ICH DARAUF HINGEWIESEN WERDE, GEFÄLLIGST WOANDERS HIN ZU GEHEN, WENN ES MIR HIER NICHT PASST.

DIE DEUTSCHE SITTE, ANDERSDENKENDE RAUSSCHMEISSEN ZU WOLLEN, SOLLTE EIGENTLICH DER VERGANGENHEIT ANGEHÖREN.

JENS HABERKERN